

Kirche im hr

12.05.2022 um 00:01 Uhr

hr1 ZUSPRUCH



Ein Beitrag von

Dr. Peter Kristen,

Evangelischer Pfarrer und Studienleiter, Religionspädagogisches Institut Darmstadt

Friedenslinde

In der Nähe von Eichelsachsen im Vogelsberg stehen zwei mächtige Bäume. Eine Sommerlinde und eine Winterlinde. Auf einer Wanderung an einem friedlichen Nachmittag sind sie mir aufgefallen. Auf einem Schild steht, sie sind die beiden letzten einer ganzen Allee. Vor 300 Jahren hatte Landgraf Ernst Ludwig an der Handelsstraße von Frankfurt nach Fulda ein Jagdschloss bauen lassen. Von dort aus führte die Lindenallee in den Wald, einen Kilometer vielleicht. Linden sind ganz besondere Bäume.

Ein Förster über 1000 Jahre alte Linden

Mein Freund ist Förster. Er ist auch ganz begeistert von den Linden. "Das sind unsere ältesten Bäume", sagt er. "Manche sind über 1000 Jahre alt! Ihr Laub zersetzt sich gut. Das ist sehr angenehm, auch für andere Pflanzen und Tiere. Bienen und Ameisen lieben sie."

Linden sind fit für den Klimawandel

Und: auf Linden ruht eine Hoffnung im Klimawandel, sie können es sehr gut trocken vertragen! In Baumschulen sind sie darum ausverkauft. Sie sind hart im Nehmen, ihre harte, raue Rinde schützt sie vor äußeren Einflüssen. Sie können sogar innen ausfaulen, ohne auseinander zu brechen. Oft schlagen sie aus

sogenannten "schlafenden Augen" wieder aus.“

Linden für den Frieden

Die beiden Linden haben mich fasziniert. Ich hab' mich auf eine Bank gesetzt und sie eine Weile auf mich wirken lassen. Nach dem Ende eines Krieges wurden früher oft Friedenslinden gepflanzt. So kraftvoll, langanhaltend und widerstandsfähig wie das Leben der Linden sollte auch der neue Frieden sein.

Liebe und Frieden gehören zusammen

Die Linden lassen auch spüren, was Frieden ist und wie er sich anfühlt. Blätter rauschen und Bienen summen, so hört sich Frieden an mit anderen Geschöpfen. Die Lindenblätter ähneln einem Herz, darum werden sie als Zeichen der Liebe verstanden. Liebe und Frieden, das gehört zusammen.

Gerichts-Bäume

Unter schließlich wurde früher unter Linden auch Recht gesprochen. Gerechtigkeit und Frieden gehören zusammen, sie küssen sich, heißt es in einem Psalm der Bibel (Ps 85,11).

Hoffen auf Frieden 2022

Die beiden alten Linden im Vogelsberg haben schon drei große Kriegsenden in Europa erlebt: 1871, 1918 und 1945. Ich hoffe, 2022 kommt bald dazu.